

► 1 Septiembre, 2018

**Educación**

Alumnos con discapacidad intelectual que cursaron la primera edición del programa de Fundación ONCE en la Universidad de Burgos.

GRACIAS A UN PROGRAMA DE FUNDACIÓN ONCE EN EL QUE PARTICIPAN 21 UNIVERSIDADES

UNIVERSIDADES ABIERTAS A ALUMNOS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL

Los alumnos con discapacidad intelectual que llegan a la universidad constituyen casos aislados. Para abrir las puertas de la educación superior a estos estudiantes, Fundación ONCE lanza la segunda edición de su programa universitario de formación para el empleo dirigido a ellos.

L. V.

► 1 Septiembre, 2018



Este curso 2018-2019, alumnos con discapacidad intelectual volverán a tener la oportunidad de cursar estudios universitarios, gracias al programa de formación para el empleo que Fundación ONCE impulsa en universidades de todo el país por segundo año consecutivo. En la presente edición participarán 21 centros en esta iniciativa, que cuenta con el apoyo financiero del Programa Operativo de Empleo Juvenil del Fondo Social Europeo. "Es la primera vez que iba a la universidad y el curso me ha parecido muy interesante", asegura Jorge Ruiz, uno de los alumnos que participó el curso pasado en este programa en la Universidad de Burgos. "Las prácticas me han gustado mucho", añade este estudiante. "Las hice en un sindicato, me encargaba de llevar papeles a colegios, y también di una charla sobre acoso escolar", un problema que conoce bien porque él mismo lo sufrió. Esta iniciativa es "una apuesta estratégica de Fundación ONCE para que las universidades abran sus puertas a estos jóvenes, que tradicionalmente han estado excluidos de ellas, ofreciéndoles oportunidades de normalización que el sistema educativo no les brindó en etapas anteriores", subraya Isabel Martínez Lozano, comisionada para Universidad, Juventud y Planes Especiales de Fundación ONCE.

Motivados y cumplidores

"Educados, motivados y cumplidores", así describe Raquel de la Fuente, profesora titular de la Universidad de Burgos (UBU), a los 15 alumnos con discapacidad que participaron en la primera edición del programa formativo dirigido a ellos en este centro. Como parte de su formación, estos estudiantes tuvieron que realizar "trabajos sobre temas como autoestima o búsqueda de empleo, que después expusieron ante los alumnos de 3º y 4º de los grados de Pedagogía y Educación Social, con quienes los habían preparado previamente en pequeños grupos. La integración ha sido total", subraya De la Fuente. Por su parte, los estudiantes

Isabel Martínez Lozano

Comisionada para Universidad, Juventud y Planes Especiales de Fundación ONCE

"Un título universitario facilita el acceso al empleo"

Los objetivos principales del programa universitario para jóvenes con discapacidad intelectual que promueve Fundación ONCE son facilitar el acceso a la educación superior y al empleo de sus participantes. Con ese objetivo, los alumnos realizan "una parte específica de especialización y prácticas laborales como auxiliares de hostelería, tiendas, ordenanzas y en tareas de administración, entre otros ámbitos", explica Isabel Martínez Lozano, comisionada para Universidad, Juventud y Planes Especiales de Fundación ONCE.

Tras completar el curso "reciben un título de experto universitario propio de cada universidad participante, que en nuestra experiencia, puede facilitarles su incorporación a un empleo. De los más de 200 alumnos que participaron en la primera edición de esta iniciativa, 13 han seguido trabajando en las mismas empresas en las que realizaron sus prácticas", concluye Martínez Lozano.



de la Universidad de Burgos que han participado en esta experiencia como parte de las prácticas de su grado, subrayan que "les ayudará mucho cuando tengan que trabajar con alumnos con discapacidad intelectual como orientadores educativos o pedagogos", añade la profesora. Fundación ONCE establece los contenidos mínimos que el programa formativo de cada universidad participante en esta iniciativa debe incluir. "Se trata de unas competencias transversales en habilidades personales, madurez emocional, autonomía, matemáticas y contabilidad que han de enseñarse con una metodología accesible e inclusiva, realizando trabajos en grupo y prácticas laborales", explica Isabel Martínez Lozano.

RAQUEL DE LA FUENTE, PROFESORA: "SON ALUMNOS MOTIVADOS, CUMPLIDORES Y EDUCADOS"

Gracias a este programa, este curso 2018-2019 tres centenares de alumnos con discapacidad intelectual estudiarán en las universidades de Almería, Granada, Jaén, Málaga, Burgos, Salamanca, Cantabria, Castilla-La Mancha, Extremadura, A Coruña, Murcia, Pública de Navarra, Alicante y Valencia. También podrán hacerlo en las madrileñas de Alcalá de Henares, Camilo José Cela, CEU San Pablo y Rey Juan Carlos, así como en la de Pablo de Olavide (Sevilla), Miguel Hernández (Elche) y Rovira i Virgili (Tarragona). El plazo de inscripción está abierto hasta finales de septiembre, y el curso empieza en octubre. ■